

# Respire

*Révélaons nos talents et libérons nos énergies !*

Tel est l'appel qui nous est lancé pour ce début d'année scolaire pour "relever le défi du bien-être et du bien-vivre dans nos écoles, collèges et lycées.

En invitant à "mettre la personne au centre", notre plan stratégique diocésain nous invite à considérer l'être humain pour ce qu'il est profondément, un être aux talents multiples parfois encore enfouis et un être qui peine à nommer sa vulnérabilité.

C'est ce "deviens ce que tu es" et cette mise en vérité qui génèrera la confiance [...] et suscite un formidable élan au service de la réussite collective.

Dans cette espérance, à chacun et chacune, je souhaite une très belle année scolaire."

Frédéric Delemazure,  
Directeur diocésain, rentrée 2022

Septembre 2022

## *Pour une société de l'espérance*

Jeudi 25 août dernier, lors de la pré-rentrée, chefs d'établissements et acteurs de l'Enseignement catholique diocésain, ont écouté Philippe Royer, entrepreneur français et auteur de "S'engager pour le bien commun".

Dans une période de crises telle que nous la vivons (crise financière, politique, écologique, sanitaire...) comment ne pas fuir la réalité, comment la regarder en face et porter un regard d'espérance à l'image du regard du Christ sur chacun de nous ?

Philippe Royer nous questionne et nous propose quelques clés pour devenir **acteur du bien commun** chacun à sa manière et selon ses talents !

Comment retrouver notre liberté fondamentale et oser entreprendre pour devenir pleinement ce que nous sommes ?

Comment ne pas fuir la modernité mais l'accueillir avec optimisme et gratitude ?

Comment porter attention aux plus fragiles, à ce qui est le plus fragile en nous pour grandir en humanité ?

Comment faire un pas de côté pour générer le changement, la conversion (particulièrement écologique) dont le monde a besoin ?



Consentir à être soi-même

Identifier ses talents

Cultiver une attitude positive

Oser !

Telles sont ses invitations pour rester dans l'espérance.

*"L'essentiel n'est pas de briller  
mais de rayonner au service de la réussite de tous"*

Philippe Royer

n°11

Document réalisé par la DDEC 44



## Évangile de la fête de saint Matthieu, évangéliste, le 21 septembre

En ce temps-là, Jésus sortit de Capharnaüm et vit, en passant, un homme, du nom de Matthieu, assis à son bureau de collecteur d'impôts. Il lui dit : « **Suis-moi.** » L'homme se leva et le suivit. Comme Jésus était à table à la maison, voici que beaucoup de publicains (c'est-à-dire des collecteurs d'impôts) et beaucoup de pécheurs vinrent prendre place avec lui et ses disciples. Voyant cela, les pharisiens disaient à ses disciples : « Pourquoi votre maître mange-t-il avec les publicains et les pécheurs ? » Jésus, qui avait entendu, déclara : « Ce ne sont pas les gens bien portants qui ont besoin du médecin, mais les malades. Allez apprendre ce que signifie : Je veux la miséricorde, non le sacrifice. En effet, je ne suis pas venu appeler des justes, mais des pécheurs. »

Saint Matthieu 9, 9-13

### Réflexions:

Jésus appelle Lévi, il lui demande de lui faire confiance. Lévi sent que Jésus va le rendre heureux. Alors il répond à l'appel : il se lève, change de vie et part suivre Jésus. Il devient Matthieu, l'ami de Jésus, son disciple et évangéliste

*Et moi ?* Est-ce que je consens à être moi-même et à écouter ce que  
je suis appelé(e) ?

Quels sont mes talents, ceux de ma communauté éducative, de mon établissement ?

Quelle est mon espérance pour cette nouvelle année scolaire ?



Caravage - *La Vocation de saint Matthieu*

- 1599 - 1600 -

église Saint-Louis-des-Français  
Rome.

### Tu m'appelles

Je crois, Seigneur, que tu m'appelles au bonheur,  
à une vie nouvelle, au ciel, qui commence sur la terre ;  
à un état de vie, à une mission dans le monde  
pour les hommes et pour une communauté  
qui va jusqu'au ciel

Je crois, Seigneur, que tu m'appelles,  
et pourtant, souvent, je n'entends pas ton appel.  
permets-moi de t'entendre, et de comprendre ta parole.  
Attire-moi, que je te cherche et te trouve.  
Éveille en moi le désir de t'accueillir,  
là où trois ou quatre sont rassemblés en ton nom.  
Envoie-moi des personnes, qui, de toi, me disent la vérité,  
afin que de toi, j'entende la vérité sur moi,  
sur le bonheur, la vie nouvelle et le ciel,  
qui commence sur la terre.

Amen

Georg von Lengerke, prêtre allemand



### Tournés vers l'avenir

Tournés vers l'avenir,  
nous marchons à ta lumière,  
Fils du dieu vivant,  
Tournés vers l'avenir  
comme un peuple qui espère,  
le soleil levant!



[à écouter ici](#)